



2^{DA} SESSIONE URDINARIA DI U 2025
RIUNIONE DI I 2 È 3 D'OTTOBRE DI U 2025

2^{ÈME} SESSION ORDINAIRE DE 2025
RÉUNION DES 2 ET 3 OCTOBRE 2025

N° 2025/O2/062

**Question orale déposée par Mme Marie-Claude BRANCA
au nom du groupe « Core in Fronte »**

**OBJET : POUR UNE APPROCHE RATIONNELLE DE LA GESTION ET
DISTRIBUTION DE L'EAU DANS L'EXTRÊME-SUD**

Depuis le vendredi 26 septembre, l'alimentation en eau d'une partie de l'extrême sud, particulièrement des communes de Bunifaziu et de Portivechju, Monaccia et Pianottoli, est gravement détériorée.

Les mesures prises par les opérateurs - entre autres Kyrnolia - en charge de la gestion et de la distribution visent à la restriction drastique. Elles sont suscitées par la commune de Portivechju, qui a tardivement réagi.

Elles provoquent interrogation, défiance et colère parmi les usagers qui légitimement attendent des réponses claires sur ce sujet.

Nombre de ces usagers fustigent les choix structurants qui, dans l'extrême sud, privilégient un « tout tourisme » débridé, et une politique de la résidence secondaire qui n'en finit plus de saccager villages et hameaux à coup de piscines démultipliées.

Les coupures, pour factuelles qu'elles soient, engagent aussi une décision préfectorale française (le comité sécheresse) qui accompagnent une logique politique qui pose avec acuité la question de nos capacités à construire un véritable schéma territorial corse, en matière de gestion et de distribution rationalisée et publique des eaux, répondant aux considérations stratégiques de nos intérêts collectifs.

Concernant le problème posé actuellement, avec constatation de la situation du barrage de « U Spidali » (vide) et celui de Figari (stock disponible de 1.300 000 M³), force est de constater les limites actuelles du dispositif technique de distribution auquel doit se substituer un tout autre dessein.

Dans cette projection, l'interconnexion avec le barrage de l'Ortolu, qui a une ressource dérivable annuelle de 15.000 000 de M³, afin de diriger l'eau vers le barrage de Figari s'avère une solution rationnelle.

L'Ortolu peut avoir la capacité de satisfaire tous les besoins du Sartenais et les besoins complémentaires de l'Extrême-Sud.

Nous vous posons ainsi les questions suivantes :

Qu'attendez-vous pour lancer les bases d'une étude approfondie dans cette direction et construire un maillage correspondant aux exigences actuelles en rappelant que l'Office Hydraulique a déjà réalisé un maillage tout aussi conséquent en Balagna pour relier la Figarella au barrage de Codole ?

Qu'attendez-vous pour engager la responsabilité de l'Assemblée de Corse sur les voies d'une politique stratégique et rationnelle de la gestion et de la distribution d'eau selon le bien commun corse ?

Nous vous remercions.